

Proletarios de todos

los paises, uníos

Elche Rojo

SEMANARIO COMUNISTA

DEFENSOR DE LAS MASAS OBRERAS Y CAMPESINAS.

Año II

Núm. 55

Domingo 1.º de Mayo de 1938

REDACCION Y ADMINISTRACION:
Avenida de Ascaso, 47 - Teléfono 145

ORGANO DEL COMITÉ COMARCAL DEL
PARTIDO COMUNISTA DE ELCHE

1.º y 2 de Mayo:

Bandera de unidad antifascista y de trabajo, intensificando la producción y acelerando el voluntariado para ganar la guerra

Dos fechas históricas

Ha querido el Gobierno, y con él todo el pueblo, que este Primero de Mayo sea un día de trabajo más intenso, si cabe, que los demás días; una jornada de esfuerzo máximo en que se manifieste la capacidad creadora de nuestro pueblo, todo él en su lucha contra los traidores y los mercenarios de la invasión, reservando ciertas expansiones para el momento en que la victoria corone el esfuerzo de todos y posibilite la satisfacción de las reivindicaciones proletarias.

Este Primero de Mayo ha de ser para el mundo una gran jornada de solidaridad internacional, bajo la vibrante bandera de la ayuda al pueblo español, en armas contra el fascismo por su independencia y libertad, y también por los trabajadores de todos los países, por todos los pueblos, sus hermanos. Solidaridad efectiva, avalancha incontenible que ha de gritar en París y en Londres, en Europa y en América, contra el bloqueo criminal que se intenta contra la voluntad heroica y victoriosa de nuestro pueblo. Este día, y con él, el Dos de Mayo—aniversario de las luchas de independencia de nuestra Patria contra toda intromisión extranjera—, han de ser los días de lucha más intensos del año, días de guerra, días de superación de todas nuestras posibilidades, por y para España libre e independiente.

Hace un año nuestro Ejército supo saludar el Primero de Mayo hincando la bandera de la República en el reducto de Santamaría de la Cabeza, tenaz foco de resistencia fascista en Andalucía. Nuestros soldados sabrán también recoger en su lucha la emoción de este Primero de Mayo, siendo más duros, más valientes, avergonzando cada día sus hazañas de ayer con las de hoy. Y todo nuestro pueblo, desde el fusil que mira al enemigo en la trinchera, al torno y la azada de la retaguardia, hará más segura e inquebrantable su unidad, multiplicará su vigor, superará sus sacrificios, trabajará mejor, marcará el Primero de Mayo con un nuevo y firme paso en el camino de nuestro deber.

Para nosotros este Primero de Mayo tiene un elocuente significado: el de la unidad, conseguida entre los productores de campos y ciudades con el pacto U. G. T.-C. N. T., expresada en el reforzamiento del Frente Popular Antifascista, dispuesto a dirigir todas las actividades del país en lo referente a la producción, a la ayuda y cooperación con el Gobierno de la República, capaz de establecer la disciplina más firme de nuestra retaguardia, toda ella volcada a las atenciones de la lucha. Otro significado de este Primero de Mayo es el de la lucha de independencia de nuestro suelo en contra de quienes pretenden invadirlo y hacer de España una colonia de esclavos, el de la lucha y la guerra por las libertades de nuestro pueblo, por la República, por la democracia, que pretenden aniquilar las fuerzas extrañas al progreso, que se manifiestan con el mote de fascistas.

Pero de todas estas significaciones una primordial tiene nuestro pueblo: hacer eficaz nuestra resistencia; hacer invulnerable al enemigo cada pulgada del territorio leal, para que no pasen hoy, para pasar sobre ellos en breve.

Manifestaciones de entusiasmo, de recuerdo de las fechas históricas, luego de la jornada intensiva de trabajo para una producción superior. Y con ello la alegría íntima de poner todas nuestras posibilidades en juego para conseguir el aplastamiento del enemigo y crear nuevos horizontes a los españoles y a todos aquellos seres que hoy padecen la esclavitud y la opresión capitalistas.

Como dice la nota del Gobierno, el Primero de Mayo, por su significación emancipadora, debe ser un día moral y materialmente superior en todos sus órdenes, si cabe, a todos los demás.

¡Trabajadores, antifascistas, a cumplir este deseo de nuestro Gobierno! ¡Vivan estas dos fechas gloriosas!

La Comisión Provincial Sindical del Partido se dirige a todos los Comités Comarcales y de Radio

La Comisión Provincial sindical del Partido ha dirigido la siguiente circular a los Comités Comarcales y de Radio.

Estimados camaradas: Los golpes asestados por el enemigo hasta el corte de las comunicaciones con Cataluña han agravado la situación. Por tanto, se hace preciso que el Partido se plantee, en sus verdaderas proporciones, la gravedad de la guerra y refuerce sus actividades hasta el máximo. En los Sindicatos, en fábricas y talleres, en el campo, en Colectividades y Cooperativas agrícolas la acción de los comunistas tiene que movilizar a todos los trabajadores para ponerlos en pie de guerra. La falta de entusiasmo por la defensa de las libertades del pueblo y la independencia de España ha de ser considerada como una traición.

Toda España tiene que ser un frente de guerra. No podemos consentir que haya gente que limite la guerra, y las obligaciones que ella impone, a los frentes de batalla. Sería criminal. Son muchos los sacrificios que la lucha cuesta al pueblo, y no podemos permitir que haya nadie que trate de eludirlos. Nuestro trabajo en los Sindicatos, de común acuerdo con socialistas, anarquistas y republicanos, debe ser intenso en torno a las tareas que la situación impone. Las más urgentes son:

1.ª Infundir en todos los trabajadores de los Sindicatos la seguridad en la victoria, forjando en ellos una verdadera moral de guerra. Apoyo incondicional al Gobierno de la República, al Gobernador civil de la provincia y a los Consejos municipales. Que este apoyo se traduzca rápidamente en el cumplimiento de todas las órdenes y disposiciones de las autoridades.

2.ª Incrementar el voluntariado en los Sindicatos y lugares de trabajo de tal manera que asegure que por cada comunista que se apreste a engrosar voluntariamente el Ejército popular vayan con él decenas de obreros de su Sindicato, poseídos de que el mayor orgullo que debe sentir todo español es el de figurar como combatiente en las filas gloriosas del Ejército republicano, que defiende la independencia de nuestra Patria y la República democrática. Hacer cumplir a rajatabla la movilización decretada por el Gobierno de las quintas del 26 al 22, ambas inclusive, en las profesiones que indica la orden del Gobierno. Ni un solo emboscado ni insusti-

tuible debe dejar de responder al llamamiento del Gobierno.

3.ª La movilización de las quintas expuestas más arriba nos plantea un grave problema en la producción que tiene que ser resuelto con la incorporación de la mujer al trabajo. En las fábricas, en los talleres y en el campo la producción ha de estar asegurada. Para esto la mujer debe ocupar urgentemente un puesto en el trabajo, fundamentalmente en las industrias de guerra y en las faenas agrícolas. La disminución de la producción en las industrias de guerra y en la agricultura por la falta de hombres, sin que a tiempo sean sustituidos por mujeres, sería un monstruoso acto de sabotaje contra la República, contra

el pueblo y contra el heroico Ejército republicano que da su sangre y su vida por la defensa de la tierra de los campesinos, de las conquistas de los trabajadores y por la independencia de España. Los Sindicatos y todas las organizaciones antifascistas han de entregarse de lleno a preparar y dar facilidades a la mujer para ocupar un puesto en la producción.

4.ª Son muchos los talleres y fábricas que en la provincia sólo trabajan uno o dos días a la semana, y otros que ni siquiera eso, por falta de materias primas. Infinidad de máquinas inactivas que, acopladas debidamente, podrían producir abundantísimo material

(Continúa en la página cuarta.)



Un respeto debido al Gobierno del Frente Popular

Napoleón fracasó; Hitler-Mussolini fracasarán



Asamblea de activistas

El pasado jueves, tal como se tenía anunciado, se celebró en el local del Comité Comarcal de nuestro Partido la Asamblea de Activistas, que se vio concurridísima, quedando el salón de actos completamente lleno, prueba evidente del interés que van tomando los militantes del Partido por estas Conferencias, que compenetran a los mismos con los problemas más fundamentales que nos ha planteado la guerra. Asistió a la Asamblea el camarada Guardiola, del Comité Provincial.

Preside Belmonte, quien con unas breves palabras hace la introducción del acto. Intervienen varios camaradas responsables y acto seguido hace uso de la palabra el camarada Torres, el que con su acostumbrada sencillez expone al auditorio los problemas que en los Sindicatos deben y pueden ser resueltos por los militantes del Partido, en íntimo contacto y ligazón con los camaradas del Partido Socialista. Pone de relieve sus opiniones sobre particulares relacionadas con el problema de los Sindicatos y termina instando a todos los militantes para que realicen en los mismos una labor que esté relacionada con los momentos que vivimos.

Seguidamente intervienen otros camaradas que se expresan magníficamente, enfocando el problema de los Sindicatos y otros del momento.

A continuación hace uso de la palabra el camarada Guardiola.

Empieza manifestando lo que el pueblo de Elche fue antes del actual movimiento y lo que éste significa en estos momentos, como lo demuestra el hecho de la cantidad de camaradas caídos durante esta contienda. Señala a continuación que los Sindicatos en la actualidad tienen que jugar un papel importantísimo en la guerra. Manifiesta que ya Carlos Marx decía hace mucho tiempo que los Sindicatos son la fuerza motriz para poder llevar adelante las luchas contra la burguesía.

Se preocupa seguidamente de que nuestra labor debe ser en las grandes organizaciones de masas y fundamentalmente en los Sindicatos, para del seno de los mismos sacar las grandes reservas que pongan en manos del Gobierno la victoria sobre nuestros enemigos, para que nunca pueda repetirse lo de Guadalajara. Señala que el trabajo de los Sindicatos no ha estado a la altura de las circunstancias, como lo demuestran los ensayos catastróficos llevados a cabo en Elda, donde los obreros cobraban cinco días, trabajando solamente uno. Que los Sindicatos no han cumplido con su deber nos lo demuestra asimismo la resistencia a que la mujer se incorpore al trabajo en las fábricas por el temor de que después de nuestra victoria se encuentren sin trabajo.

Acto seguido señala la necesidad que tenemos de poseer grandes fábricas de material de guerra, ya que no se comprende que un Ejército pueda triunfar si no tiene los medios necesarios para ello, como es el material bélico.

Seguidamente dice que en términos generales nuestro Partido ha subestimado el papel que tenemos que llevar dentro de los Sindicatos y al mismo tiempo dice que es preciso que nosotros conozcamos a la U. G. T. en sus más mínimos detalles, conociendo a todos sus hombres y los hechos que ésta haya llevado a cabo.

Señala la necesidad de que los obreros que tienen que quedar parados por falta de materias primas, se desplacen al campo para hacer producir muchos terrenos que hoy nadie cultiva, por cuya causa es muy posible que tengamos que pasar hambre. De igual manera los Sindicatos deben preocuparse de las necesidades de los obreros, planteando que cada uno debe comer con arreglo al trabajo que realiza y si hay alguien que no trabaja, que no coma, pues no tiene derecho a ello. Manifiesta también que en lo que respecta a la movilización muchos camaradas no han comprendido que esto quiere decir que nuestros dirigentes, al movilizarse, no lo hagan ellos solos, sino que a su alrededor vayan cien-

tos y cientos de obreros de su Sindicato o lugar de trabajo.

Al mismo tiempo dice que nos cabe enorme responsabilidad si no sabemos incorporar a la mujer al trabajo del campo, ahora cuando las constantes movilizaciones harán posible que éste quede un tanto abandonado, procurando que no les falte con ello pan a nuestros hijos.

Combate enérgicamente el sectarismo de nuestros camaradas en los Sindicatos con los respetos a nuestros camaradas socialistas, con los cuales tenemos que luchar juntos hasta conseguir la unificación total con dichos camaradas. Es necesario conocer momentos de la historia del pueblo soviético, durante los momentos difíciles que aquel país atravesó en los años de su lucha por su independencia y su libertad.

Por último hace un canto a la unión de nuestro Partido con las demás organizaciones antifascistas y que inspirándonos en el ejemplo de los grandes hombres españoles que en el pasado y en el presente fueron los más ardientes defensores de la cultura, del progreso y de las libertades de nuestro pueblo, sepamos movilizar a las masas antifascistas de nuestro país para que lancen más allá de nuestras fronteras a las tropas mercenarias de Hitler y Mussolini.

Una cariñosa ovación cierra magníficamente el discurso del camarada Guardiola.

Todos los camaradas que intervinieron recibieron igualmente el tributo a sus peroraciones con unos aplausos calurosos.

Este fue el acto que con tanto éxito, por parte del Partido y de sus militantes, debe repetirse muy a menudo, para inculcar en estos últimos la necesidad de hacer frente a los problemas que la lucha nos tiene planteados.

Altavoz del Frente

CONCURSO DEL DIBUJO ANTIFASCISTA

El pasado sábado, a las siete de la tarde, quedó inaugurada la Exposición del Dibujo Antifascista, que a impulsos de un temperamento profundamente humano que se va vigorizando al calor del drama que abraza a nuestro pueblo, organizó Altavoz del Frente de la localidad.

Con el acierto, delicadeza y buen gusto que predomina en las imaginerías sensibles de los artistas del pueblo, han sido fielmente interpretadas, la mascarada trágica y grotesca que agoniza al otro lado de nuestras líneas de fuego, la epopeya gloriosa del pueblo que lucha por su libertad contra sus antiguos explotadores y opresores, la descomposición de los países totalitarios y el resurgir de una España pacífica, culta y progresiva, y todos cuantos motivos fueron suficientes para herir la susceptibilidad del ingenio de sus autores, que a la vez conmovió plácidamente los sentimientos de quienes admiraron los prodigios del arte plástico, nacidos de los cerebros sanos de una juventud que ama la Cultura.

La acogida que el pueblo de Elche dispensó a esta Exposición, demostró a todas luces el sentir y la admiración que las masas productivas experimentan ante esta clase de actos que rememoran la lucha titánica que el pueblo español libra contra los reaccionarios, esos energúmenos nacionales y extranjeros, para aplastarlos total y definitivamente.

YES

¡UNIDAD!

Antes de extender sobre esta cuartilla mis mal hilvanadas líneas, quiero hacer un saludo clamoroso en este 1.º de Mayo a los valientes soldados del Ejército del pueblo, que con tanto heroísmo se batieron por la independencia de la España libre y progresiva.

Peró guardo también en mi corazón el más profundo recuerdo para todos aquellos compañeros que dieron sus vidas en holocausto de nuestra Patria y hoy más que nunca mi pensamiento se introduce en vuestras tumbas, y cerrando mi mano, con el puño en alto, os digo: ¡Camaradas! Por la sangre que vertisteis y por vuestras vidas que entregasteis, sin regateo alguno. ¡Os vengaremos!

Después de los meses que llevamos de lucha contra los invasores de nuestro suelo, venos a través del tiempo y al compás del mismo, que nos batimos empujando las armas y todas las máquinas de guerra, para defender la independencia de nuestro suelo. Hace también mucha falta otra arma, que es la UNIDAD. La UNIDAD es el arma más mortífera para nuestros enemigos. Tened en cuenta que cuando salimos a la pelea, si no vamos unidos a nuestros mandos superiores y nuestros mandos superiores no van unidos con sus soldados, no puede conseguirse algo progresivo, no puede haber de esta forma ventajas para nuestro Ejército, pero si todos juntos y unidos nos lanzamos automáticamente, por medio de un solo resorte, la VICTORIA será más rápida, y más rápidamente podremos llevar a nuestros hogares esa alegría tan deseada para todos. Tened en cuenta que nosotros, los combatientes del Ejército del pueblo, cuando cae un compañero a nuestro lado no miramos qué clase de carnet lleva, vamos a socorrerle para si es posible salvar su vida como tal compañero de lucha. Si iniciáramos lo contrario, que al caer, nos interesaría más mirar su carnet, ¿qué clase de lucha haríamos entonces? Haríamos un trabajo "trotskista" y todo el que así lo haga y lo propague, no es más que un enemigo de la UNIDAD y de nuestra victoria.

Así, camaradas, todos unidos en la lucha, para lograr el triunfo tan deseado por todo buen español.

Joaquín Machuca Sánchez
Teniente.

La mujer ante la guerra

Perceatándose de la necesidad que tienen nuestros combatientes, de tener en el campo de batalla la vida lo mejor acondicionada posible, tanto en la comida como en la higiene, nosotras las mujeres, ante estas circunstancias desagradables que nos trae la guerra, pedimos a las Autoridades y a los Sindicatos se proceda urgentemente a la incorporación de la mujer al trabajo para que aporten y contribuyan con su esfuerzo y sacrificio a la consecución de una vida mejor, para nuestros padres, hermanos e hijos.

De igual forma que los hombres han respondido al llamamiento de los 100.000 voluntarios para formar dos Divisiones de la juventud, las mujeres se hallan dispuestas a empuñar las armas a la primera llamada de nuestro Gobierno, con el fin de dar nuestras vidas en defensa de la libertad y emancipación de nuestra querida España.

Antes que vivir esclavizadas por la barbarie del fascismo invasor, preferimos morir en las avanzadillas, donde en estos momentos se resuelve el problema que a todas nos afecta.

UN GRUPO DE COMPAÑERAS
DE LA CASA RIPOLL

Una política de cuadros

(Continuación)

Y nuestro secretario general, camarada Díaz, en su discurso "Por la unidad hacia la victoria", citando al camarada Stalin, ha dicho justamente: "Es preciso aplicar el consejo de nuestro gran Stalin respecto a la necesidad de estudiar a los hombres, de ayudarles en su educación política y de colocarlos en el puesto conveniente con arreglo a su capacidad."

Dejemos ahí transcritas, para enseñanza de todos, las palabras anteriores, y registremos en este punto una sensible mejoría en el trabajo de nuestro Partido.

EL PROBLEMA DE LOS HOMBRES

En relación con el problema de una buena política de cuadros está el problema de "los hombres". Lenin decía: "No hay hombres y los hay en masa." Hay hombres en masa porque tanto de la clase obrera como de las capas más variadas de la sociedad salen cada vez gentes descontentas, deseosas de protestar... Y al mismo tiempo, no hay hombres porque... faltan talentos organizadores, capaces para esa labor tan amplia y al mismo tiempo única y armoniosa que daría empleo a todas las fuerzas por insignificantes que ellas fuesen. "En el seno del Partido—se dice en las resoluciones del Pleno de marzo—existen los elementos capaces y entusiastas de donde se puede sacar estos nuevos cuadros. Los ocho meses de guerra y los frentes de combate y de producción son verdaderas escuelas para la formación de cuadros en gran escala. Propagandistas, agitadores, organizadores de gran envergadura, comandantes

Carta abierta

GUSTOSOS REPRODUCIMOS LA SIGUIENTE CARTA:

"Comité Provincial de Enlace de los Partidos Socialista y Comunista.—Castellón.—20 de Abril de 1933. Manuel Rodríguez Martínez.—Elche.

Estimado camarada: Reunido este Comité Provincial de Enlace de los Partidos hermanos Socialista y Comunista, con U. G. T. y J. S. U., acordamos unánimemente reiterar nuestro afecto hacia ti por el acierto con que desempeñaste el cargo de gobernador civil de esta provincia y los trabajos imprevistos llevados a cabo en pro de la unidad.

Al enviarte nuestro más cálido y sentido abrazo de salutación, estamos firmemente convencidos de que continuarás en esa ciudad de rica tradición antifascista tu labor abnegada por la unidad sindical y política del proletariado y de todos los antifascistas, de todos los defensores de nuestra Patria, en el Frente Popular.

Finalmente te manifestamos nuestro ánimo inquebrantable de luchar más unidos que nunca y con más tesón, dureza y entusiasmo por aplastar en nuestra provincia a los bárbaros invasores que la destruyen.

¡Viva la Central única de los trabajadores!

¡Viva el Partido Unico del proletariado!

¡Viva el Frente Popular!

¡Viva la República!

Vº Bº

El Presidente,
Rubricado.

El Secretario,
Rubricado.

militares, instructores, periodistas, nombres de masas, especialistas de las diversas ramas de la industria o del transporte, economistas, etcétera; todos ellos existen en el seno de nuestro Partido, trabajan y desean trabajar mejor aún. Es necesario ocuparse de ellos, ayudando a completar su formación y su madurez política, acoplarlos según sus capacidades, hacerles servir mejor a los intereses del Partido, conocerlos mejor y aprovecharlos en su verdadero valor, contrastando tanto sus defectos y sus lados flojos como sus ventajas y sus lados fuertes."

He ahí las grandes forjas de donde salen cotidianamente los hombres que necesita nuestro Partido: las trincheras, los lugares de producción, el ambiente fecundo de la lucha diaria en los Sindicatos, en las fábricas, en el campo.

LAS ESCUELAS DEL PARTIDO

Peró es necesario "ocuparse de ellos, ayudándoles a completar su formación y su madurez política"; es necesario que el Partido se preocupe de organizar los servicios que hagan posible la complementaria preparación y capacitación de sus militantes. Intensificando más y más la educación de masas en forma que llegue cada vez a zonas más amplias del pueblo y creando y perfeccionando las Escuelas del Partido.

En muchos aspectos del trabajo de educación de los militantes y de los cuadros del Partido, así como de las armas en general, es satisfactorio advertir una relativa preocupación de los organismos de nuestro Partido para atender esas necesidades de primer orden.

Las Escuelas sirven para un número reducido de compañeros; pero mediante cursos más o menos breves de capacitación, el Partido va nutriendose de excelentes cuadros, inapreciable adquisición, y sobre todo en las etapas de crecimiento. La otra forma de educación es la enseñanza abierta a grandes sectores de militantes, a grandes masas de obreros y campesinos, sean o no comunistas; asambleas de activistas, folletos, prensa, mítines, etcétera.

Hay escuelas que funcionan muy bien. Otras hay que van mejorando sobre la marcha su trabajo. Por el contrario, en alguna provincia las debilidades son tales que hasta pensaron en suprimir la escuela. Ocorre a veces que la formación de cuadros no se ajusta en cada provincia a las necesidades propias, a sus características económicas, sindicales, políticas, militares. Errores hay también en la elección de los alumnos; en ciertos casos, alumnos de la Escuela son retirados para otros trabajos antes de terminar sus estudios.

Aun señalando un relativo progreso del Partido en la educación de masas, es poco todavía lo que se hace, teniendo en cuenta la suma extraordinaria de nuevos afiliados y las exigencias que este hecho plantea. Los Comités Provinciales tienen que hacer muchas más asambleas de activistas para discutir los problemas políticos y de organización; pero las asambleas deben tener la finalidad de una autocritica severa, dirigida al mejoramiento de los métodos de trabajo, a la rectificación de los propios yerros; deben celebrarse periódicamente y en ellas debe estimularse y facilitarse la discusión por el mayor número de camaradas, procurando que el informe que se presente a la asamblea no consuma todo el tiempo de la reunión o casi todo él, sino que debe dejarse siempre un margen amplio a las intervenciones de los activistas.

Deben crearse en España los Circuitos de Educación Política, con cursos sencillos y breves para llevar a grandes núcleos de afiliados las nociones elementales de nuestra teoría y de nuestra organización.

LAS CONDICIONES DE UNA BUENA POLÍTICA DE CUADROS

Dimitroff se ocupaba, en el VII Congreso de la Internacional Comunista, de señalar las condiciones de una buena política de cuadros. "¿En qué estriba—preguntaba él—una política acertada de cuadros?"

(Continuará)

Cada palmo de tierra de la Patria tiene que ser defendido como se defendieron las piedras de Madrid



Ante el 2 de Mayo La tasa es una medida para ganar la guerra Teatro en la calle

Por JOSE SILVA

Ciento treinta años se cumplen ahora. La gesta fué digna de nuestro pueblo y de nuestra raza. La marcha del tiempo y de la historia nos vuelve a colocar en situación de tener que luchar de nuevo ante la vil invasión; y con la serenidad y el nervio de los que queremos ser un pueblo digno ante la humanidad y la civilización, rompamos las cadenas que nos libren de las hordas de asesinos que quieren ahorrarnos nuestro amado soñar patrio.

Entonces, como ahora, fué la tiranía, el despotismo, quien quiso y quiere imponer sus dictaduras de predominio salvaje a costa de la sangre y el dolor de los parias, estos parias que rinden a la tierra que nos vio nacer el mismo culto que a las madres que les dió, desde la entraña, la propia existencia.

Pero entonces como ahora, los que se opusieron a Napoleón, se oponen a Hitler y a Mussolini, y en el empeño ponen y están dispuestos a dar los millares de vidas que forman el total de la España que siente el azote de tanta indignidad.

Como entonces, ¡adelante!, como siempre que se presenten invasores, a luchar contra ellos, aunque nuestra historia sea un eterno Dos de Mayo.

Los pueblos pueden ser pequeños por sus territorios, pero pueden ser grandes por sus virtudes. Ya que no otra cosa, demos a nuestras futuras generaciones el patrimonio de nuestra propia grandeza en la gran virtud de ser espejo de pueblos libres frente a la ambición de los despotas sin pudor ni honor. Hasta morir, contra los invasores. Rememoremos la fecha histórica. ¡Viva el Dos de Mayo!

Una de las cuestiones más importantes para afirmar la solidez de nuestra retaguardia es la que tiene relación con la carestía de la vida. El costo de los productos alimenticios ejerce gran influencia sobre la moral de las masas de la retaguardia y, de rechazo, en la moral de los combatientes. Una política, pues, de abaratamiento de los artículos de primera necesidad tiende a consolidar la unidad del pueblo español frente al fascismo al mismo tiempo que mejora las condiciones de vida de las masas.

Tal es el fin que persigue la política de tasas: impedir la carestía de la vida y sacar a los elementos provocadores un magnífico pretexto para su labor disgregadora en la retaguardia.

Al calor de la anormalidad creada por la guerra, la especulación se ha desbordado, exacerbándose el egoísmo de los que solo sueñan en hacerse ricos para vivir a costa del pueblo trabajador. Pero también ha intervenido la mano del enemigo aconsejando la ocultación de artículos, elevando el precio de los productos, produciendo la escasez y la carestía para crear así un estado de descontento entre las masas que diere lugar a incidentes y conflictos que aumentarían las dificultades naturales que tiene que vencer el Gobierno.

Sobre esto no cabe duda alguna. El acaparamiento de productos, el agiotismo que encarece la vida, la especulación desenfrenada, son también formas de luchar que empiezan el enemigo para desorganizar nuestra retaguardia y debilitar la potencia del Ejército Popular, restando así eficacia y elementos a las inmensas posibilidades de victoria que tenemos.

Combatir, pues, con mano dura a los desaprensivos que intentan aprovechar la situación anormal en beneficio propio, y a los agentes del fascismo que encarecen la vida a conciencia o producen escasez para fomentar el descontento y crear dificultades, es una medida acertadísima del Gobierno, una medida de guerra, revolucionaria. Y todos los antifascistas estamos obligados a comprender el fin que se persigue con ello y trabajar para ponerla en práctica, para que se ejecute a rajatabla la tasa de artículos de primera necesidad.

Por eso no es justa la actitud de algunos camaradas dirigentes de organizaciones antifascistas que oponen cierta resistencia al cumplimiento de la tasa de productos agrícolas, abusando excesivamente, con el pretexto de que al campesino le cuesta tanto un par de alpargatas, una camisa, etc., todos los artículos de uso que antes adquiría por la mitad o la cuarta parte del coste actual. Con esta actitud se induce al campesino a la ocultación de productos que debe poner a la venta, se le enfrenta con el obrero industrial y se rebaja su moral de trabajo al creerse expoliado y, lo que es peor aún, se facilita la acción clandestina del especulador, cuya primera víctima es, indiscutiblemente, el campesino que se cree beneficiar.

Cierto que los artículos de uso tienen un precio inverosímil, inaceptable, no sólo para los trabajadores del campo, sino para los obreros industriales, empleados, para todo el mundo. Es el resultado de la especulación desenfrenada y de la actividad en este aspecto de los agentes fascistas. Pero, ¿se puede combatir esta alza injustificada elevando con el mismo ritmo los productos agrícolas? No. El problema no se puede plantear diciendo que la tasa de los productos agrícolas es injusta porque los artículos de consumo cuestan esto y lo otro. El problema se aborda y se resuelve haciendo cumplir la tasa de los productos agrícolas, luchando contra las ocultaciones y el agiotismo, ayudando al Gobierno en su esfuerzo por abaratar los artículos de primera necesidad y dándole así la posibilidad de acometer el problema en su segundo aspecto.

en el de fijar precio para los artículos industriales. Es decir, el deber de todo antifascista es cooperar con el Gobierno al abaratamiento de la vida, en lugar de oponerse a una decisión suya en este sentido con el pretexto de que hay otros artículos que cuestan más.

Planteados así el problema, salta a la vista que la tasa de precios para los productos agrícolas es un paso en esta dirección, que inicia el camino para el abaratamiento de los productos que no son del campo y que, además, beneficia a los mismos campesinos.

Supongamos por un momento que el Gobierno permaneciera impasible ante la locura de los precios y que los especuladores y agentes fascistas recorrieran los pueblos comprando y vendiendo al precio que quisieran, tendrían gran ventaja con ello los campesinos? Rotundamente afirmamos que no. Los campesinos pagarían los productos agrícolas que ellos no producen a precios tan elevados que la ganancia obtenida en el que vendieron no llegaría a la Un ejemplo:

En Cuenca se produce trigo, queso, etc., pero no se produce arroz. El especulador llegaría a Cuenca y, en vez de comprar trigo a 54 pesetas los cien kilos, pagaría 65. En Valencia lo vendería a 80. En Valencia compraría arroz a 60 pesetas los cien kilos, saltando la tasa de 55, pero en Cuenca lo vendería a 80. ¿Qué ganancia que beneficio obtendría el campesino con este sistema? Ninguno. Si por un lado vendía caro, por otro pagaba más un producto agrícola que él no producía. El único beneficiario sería el especulador, que habría logrado encarecer estos dos productos esenciales, lo que traería aparejado un alza general de los precios de todos los otros, el encarecimiento vertiginoso de la vida, abonando, además, el campo para la acción de los agentes de Franco.

No se puede hablar de elevación de precios de los artículos industriales para justificar la elevación de los productos del campo. De lo que se trata es de movilizar todas las energías e iniciativas de las organizaciones antifascistas, ayudando al Gobierno al cumplimiento de las tasas en vigor y al establecimiento, ya iniciado, en los productos de tipo industrial más ligados con las necesidades del campo. Y, al mismo tiempo, llevar a cabo un gran trabajo político entre los campesinos explicando la justeza de la política de tasas, como mejor medio de asegurar la valorización de sus productos, los grandes beneficios obtenidos que han variado notablemente el nivel de vida, tanto en el aspecto político como en el económico, y conseguido esto a pesar de la situación de guerra que vivimos. Pero no se puede olvidar ni por un momento que estamos en guerra, cuya terminación victoriosa sobre el fascismo invasor de nuestra patria se acortará en la medida que se refuercen la unidad y moral de sacrificio de las capas laboriosas del país, y, de un modo especial, las del campesinado.

La noche anterior los reflectores han cruzado el cielo de Barcelona, sobre el zumbido de las sirenas y entre las estrellas rojas que escupen los antiaéreos. Esto ha sucedido varias veces durante la noche.

Sin embargo, a la mañana la ciudad lo ha olvidado todo. Esta plaza por ejemplo, parece la de una ciudad que encuentra un domingo como los otros. Las gentes han formado un corro alrededor de un tablador diminuto en el que campea un letrero "Guerrillas del Teatro, Ministerio de Instrucción Pública".

Sobre la plataforma, muchachas y muchachos, cantan y bailan la canción del tren blindado:

"Yo me subí a un pino verde por ver si Franco llegaba".
Los camaradas del corro corean:
"¡Y Franco se va a paseo!"
"¡Y Franco se va a paseo!"

Dos hombres se sientan junto a un velador. Hablan de sus fábricas, de sus negocios, de sus corridas de toros. Y de acabar la guerra como sea.

En este momento aparece una obrera. "No hay más compromiso que vencer". "A mí también me ha alcanzado la guerra". "Me mataron a quien más quería". He sabido que dijo: "No importa, camaradas, ¡adelante! Siempre es fácil buscarse otro comisario".

Y unos obreros se llevan a los del compromiso y a su periódico inglés.

Enseguida se pide al público que haga un esfuerzo de imaginación: nos encontramos a la puerta de una fábrica. Hay un gran cartel que dice: "¡Aumentad la producción! ¡Unidos los trabajadores de la U. G. T. y la C. N. T. para producir más! El esfuerzo de la retaguardia dará a nuestros soldados todo lo que necesitan para vencer. Con nuestro trabajo reconquistaremos Teruel y toda la España invadida".

Aparece un recluta rodeado de trabajadores. Dicen sencillamente: "Vas a luchar por una vida mejor". "Nosotros nos esforzaremos para que no os falten municiones".

Y una canción de despedida con letra nacida en las trincheras:
"Si me quieres escribir ya sabes mi paradero".

Un teatro ingenuo. Un magnífico teatro natural. Tradicional, valiente y sincero.

Quien asiste a una representación de las "Guerrillas del Teatro", dentro del corro de la multitud, puede extraer interesantes experiencias:

Cuando los dos caballeros del compromiso dialogan, se oye decir muchas veces a media voz:
—Como esos hay muchos.

Y se escuchan aplausos entrañables cuando la obrera dice a gritos que solo hay un camino para acabar con todas las penalidades de la guerra: conseguir la victoria. Y risas cuando los obreros golpean a los reaccionarios. Y una emoción sencilla, indudable, simpática, cuando canta el recluta a quien se debe buscar en la primera línea de fuego.

Buena lección política y buen ensayo de arte.

Las cabezas que no comprenden, las cabezas que se engalanan con plumas de colorines para disimular el vacío han inventado muchos, demasiados simbolismos y demasiadas piruetas decadentes, cuando lo que importa en esto; cuando la médula está en esto: en coger las cosas y enseñarlas; en coger la vida y recordarla. Si algún estilo de teatro lleva dentro un germen de teatro de arte, es éste. Este realismo que es también lo simbólico, que ha sido siempre—con perfiles distintos, con perfiles definitivamente logrados a lo largo del tiempo—el camino del arte popular.

Ya tenemos teatro en las calles. Se nos había olvidado desde los tiempos, gloriosamente iniciales, de Lope de Rueda.

A mí me gusta mucho ver cómo durante la representación callejera el pueblo identifica en los personajes a sus enemigos y a sus hermanos, y me pone en las manos una alegría eléctrica al observar cómo los hombres y las mujeres, los obreros y los soldados, se alejan después pensativos...

Para solemnizar este glorioso aniversario de nuestra independencia, el Socorro Rojo de Elche organiza una gran velada en el teatro Llorente el lunes, día 2, a las nueve y media de la noche, en la que se proyectará una magnífica película de guerra. Recitará una poesía original del poeta del pueblo, Peral Vicente, e intervendrán destacados militantes del Socorro Rojo.

A este acto, eminentemente popular, están invitadas las representaciones antifascistas de la ciudad, heridos de guerra y el pueblo en general.

El Socorro Rojo espera que todos acudan a este acto con un solo pensamiento: LA VICTORIA PROXIMA.

Por el Comité del S. R. I.
AGIT.-PROP.

Una grata visita

Días pasados visitó el local del Comité Comarcal de nuestro Partido nuestro fraternal y querido amigo camarada Manuel Rodríguez Martínez, que habiendo cesado en el desempeño del cargo de gobernador civil de Castellón, que con tanto acierto ha ostentado, se reintegra a su pueblo, que tanto le ha querido y le quiere.

En el tiempo que estuvo en nuestra casa, tuvo palabras de condolencia y recuerdo para los héroes del Partido caídos en la brega, cambiando además algunas impresiones fugaces sobre el momento.

ELCHE ROJO, en nombre del Partido Comunista, da la bienvenida a este gran luchador antifascista, deseándole una grata estancia entre nosotros, bien seguros de que su trabajo, al igual que ha venido haciendo en Castellón, tenderá a aunar los esfuerzos de los trabajadores para que se agrupen bajo la bandera de la unidad, que nos proporcionará una victoria más rápida y más rotunda sobre nuestros enemigos, que sueñan con la división y la escisión de los grandes núcleos productivos, como único medio para triunfar, sometiendo por el terror y la barbarie el indomable espíritu que impera en el pueblo español.

Continuación de la relación nominal de donativos que los componentes del 128 Batallón de la 32 Brigada Mixta han hecho a favor de nuestro querido semanario.

Agrupación de Mujeres antifascistas

Por la presente se pone en conocimiento de todas las afiliadas a la Agrupación de Mujeres Antifascistas que con el fin de facilitar la labor de la Secretaría de Finanzas, todos los lunes de siete en adelante, por la tarde, estará abierto el local social, Plaza de María Guerrero y allí deberán pasar dichas afiliadas para hacer efectivos sus recibos.

Elche y Abril de 1933.
El Comité

Donativos para ELCHE ROJO	
	Pesetas
Valentin Beviá	25'00
Diego Sempere	15'00
Un simpatizante	150'00
Francisco Coloma	10'00
Un antifascista	25'00
Enrique Vicedo	10'00
Total	235'00

Miguel López Rodríguez	25
Francisco Ibarra González	10
Francisco Sansano Verdú	10
Venancio García Maestre	5
Juan Pomares Porcel	5
José Mirete Murcia	10
Pedro Farres Molina	10
Bernabé Molina Bejar	5
Moisés Nieto Fernández	5
Filiberto Alemañ Más	5
Rafael García Doña	10
Antonio Fernández Gómez	5
José Santonja Brotóns	5
Antonio Marcos Villagordo	10
Mariano Herrera	5
Antonio Triguero Aillón	5
Manuel López Vives	5
Antonio Coscales Botella	25
Emilio Dotesa Hernández	25
Francisco Jaén Carter	5
Trino La-Rosa Arenas	5
Francisco Roja Ramírez	5
José Fajardo Ferrández	5
Pedro Eugenio Vicedo	5
Francisco Plaza Belmonte	5
Vicente Esojo Olmos	5
Joaquín Martínez	5
Antonio Verdú Navarro	5
J. Antonio Sánchez Cruzado	5
Manuel Pérez Escadero	5
Justo Humanleo Manteles	5
Manuel Navarrete	10
Luis Rifa Posti	10
Sebastián Llopis Tomás	10
Pedro Funcas Llop	10
Rigoberto Valor Donat	5
José Sabater Martínez	10
Manuel Rodríguez León	5
José González Gil	5
José Hoyo Tomás	5
José Simón	25
Francisco Mula	15
Juan Martínez Díez	5
José Navarro Sotorre	5
Juan Moya Conca	5
Francisco Vázquez	5
Esteban Peral Pomares	10
José Plaza Romero	25
Jaimé Pomares Aznar	10
Francisco López López	10
Antonio García Martínez	5
Andrés Belmonte	5
Virgilio Mira	10
José Navarro Navarro	10
Marcelino Ramírez	5
José Botella	5
Genaro Díez Gutiérrez	10
Venancio Esojo Esojo	5
Santiago Coves	5
José Ballesta	5
Andrés Ivars	10
Francisco Castellón	5

El nuevo local del Comité Comarcal

SUSCRIPCION PRO MOBILIARIO	
	Pesetas
Suma anterior	7.623,50
José Alvarez Parra	26'00
Cécula n.º 5 Radio Sur-Oeste	167'00
Cécula n.º 1 Radio Centro	49'00
Cécula n.º 18 Radio Centro	105'00
Un simpatizante	1.000'00
Diego Maciá	100'00
Un compañero	1'25
Total	9.071'75

(Continuará)

Elche Rojo

DEFENSOR DE LAS MASAS OBRERAS Y CAMPESINAS.

Bibliotecas Municipales
d'ELX

Hoy el Gobierno ha de ser más obedecido y todos han de actuar con más disciplina que nunca, y es menester que su voz, por ser la de todos los españoles, mueva a éstos como un resorte.

(Del mensaje del Dr. Negrin)

Precios de suscripción: Un mes, UNA pta.

Fuera trimestre, 3 ptas.

NUMERO SUELTO, 25 cts.

Francia e Inglaterra tienen su defensa en España, Checoslovaquia y China

Por UN DIPLOMATICO CON BOINA

La atención internacional se centra en las negociaciones franco-inglesas celebradas en Londres.

LA RETIRADA DE LOS INTERVENCIÓNISTAS

La invasión italo-alemana en España ha sido el caballo de batalla debatido en la negociación. Como se sabe, el Gobierno inglés, en su reciente pacto con Mussolini, impone la condición previa de una retirada de España de las tropas intervencionistas y su armamento.

¡Ah! Pero Londres no ha fijado plazo a la retirada. Además, Mussolini no va a abandonar por las buenas la aventura guerrera que juega en España para conquistarla. Entonces, la retirada sólo es posible imponiéndosela por la fuerza al Napoleón de Roma, como hace nuestro Ejército. Nuestro Gobierno y los partidos populares de Francia e Inglaterra han rechazado el Pacto considerándolo un chantaje, pues autoriza la presencia de las tropas intervencionistas en España hasta terminar la guerra.

Pero hay más. Suponiendo que Mussolini se retire de España, queda Hitler. Londres da de lado la intervención alemana. Y ocurriría que Hitler sustituiría la ayuda de Mussolini a Franco.

En la negociación el representante de Francia ha insistido en la retirada de España de los invasores. Francia, en peligro mortal de quedar cogida en la ratonera de cuatro fronteras fascistas, tiene pendiente de un hilo la vida de tal hecho. Y no es poco si consiguiera que Inglaterra esté a su lado en caso de guerra.

CHECOSLOVAQUIA

Los 140.000 kilómetros cuadrados y los 15 millones de habitantes de Checoslovaquia, es la pesadilla que quita el sueño a Europa. El imperialismo alemán declara que va por ella. Con gesto matonesco amenaza que se hará lo que diga Berlín y no Praga, lo que equivale a una próxima invasión si los checos no se achican por las buenas y no ceden los sudetes.

HUESO DURO DE ROER

¡Ah! Pero los nazis saben que Checoslovaquia no va a ser el paseo militar de Austria, sino que encontrará la horma de su zapato. Los checos tienen un ejército potente, una industria de guerra vigorosa, formidables fortificaciones, la alianza militar de los ejércitos Rojo y francés y todo un pueblo y un país dispuesto a vender cara su

derrota en defensa de su independencia y libertad de la nación.

Y los dirigentes nazis son lo suficientemente hábiles para ver que si acometen a los checos se exponen a perder la partida.

Por eso ha hecho un gran esfuerzo político y diplomático, apoyándose en la complicidad de la reacción inglesa y francesa, tendente a que Francia e Inglaterra se desentendieran de la cuestión checa.

Esta arma de dos filos podría volverse contra los franceses e ingleses. El imperialismo alemán, vencedor y dominador en Europa central, sería el árbitro supremo de Europa. Francia e Inglaterra serían dos humildes criados que obedecerían al amo Hitler.

COOPERACION MILITAR FRANCO-INGLESA

Por eso Francia e Inglaterra, viendo que si no se plantan los nazis se comerán a los checos, han concertado la alianza militar de los dos Ejércitos para atar en corto al nazismo. Si los checos son atacados, los Ejércitos Rojo y francés, con la ayuda de Inglaterra, combatirán al ejército alemán.

¿SE ATREVEN LOS NAZIS A AGARRAR AL TORO POR LAS ASTAS?

El problema que se plantea es, pues: sabiendo que Inglaterra, Francia y la U. R. S. S. defenderán a los checos con sus Ejércitos, ¿se atreven los nazis a agarrar al toro por las astas?

Si tal hicieran sería la guerra en la que el bloque democrático, inmensamente superior por su fuerza económica, militar y humana, descabezaría al fascio.

Checoslovaquia atacada sería los aviones franceses y soviéticos encima de Berlín. Hitler, que con sus aviones ha querido hacer de España conejillo de indias de su potencia guerrera, se convertiría de ensayador en ensayado.

Tal es el desarrollo, la perspectiva y el resultado de la situación internacional que prevemos. Los países democráticos no han querido arrostrar el riesgo de una guerra con que les amenazaban Hitler y Mussolini si se oponían a sus planes. Pero a esta altura ya no pueden escurrir el bulto a la guerra. Si ésta tiene peligros, mayores peligros tiene que gane el fascismo, que no se ha parado a pensar si es peligrosa la guerra.

Que esto es lo que hacen China y España: hacer la guerra contra el fascismo para evitarle defenderse y salvarse.

GRAN MITIN

Organizado por los Comités de Enlace de los Partidos Socialista y Comunista y U. G. T.-C. N. T., para conmemorar la gloriosa fecha de Primero de Mayo. En este acto debemos todos con nuestra presencia fortalecer al Gobierno del Frente Popular, el cual luchará conjuntamente con sus mejores hijos hasta conseguir que en nuestro suelo no quede un soldado de los Ejércitos mercenarios.

Para tal efecto, mañana Primero de Mayo, se celebrará un gran acto de Unidad de la clase trabajadora y de apoyo incondicional al Gobierno del Frente Popular, que tan acertadamente preside nuestro camarada Negrin, en el cual tomarán parte los camaradas:

MANUEL RODRIGUEZ, por la U. G. T., que presidirá; Carlos Rubiera, por el Partido Socialista; Claudio Ballesteros, por el Partido Comunista, y un Delegado de la Alianza Juvenil Antifascista.

¡Camaradas! Todos como un solo hombre debéis acudir al mitin.

CRISOL ROJO VIDA DEL PARTIDO

LOS acontecimientos históricos universalmente conocidos, han determinado el éxtasis más profundo y completo de nuestro pensamiento, paralizando breves segundos el rodamiento de los engranajes de esa maquinaria tan perfecta de que están dotados los seres que por su inteligencia, intuición y conocimiento, más o menos profundo, ocupan un lugar preferente entre las amplias y numerosas especies que pueblan nuestro planeta.

Paulatina, pero progresivamente, a medida que los episodios más salientes de aquellas dos fechas inolvidables van adquiriendo forma en la cámara oscura, recordamos todos sus más mínimos detalles, formando un juicio sereno del contenido y significado que tienen, para los que luchamos hoy contra los días que evocan las gestas de nuestros antepasados en su lucha por las reivindicaciones de la clase productora, contra sus explotadores y opresores, y también su lucha por la libertad e independencia, contra la intromisión napoleónica, valerosa y heroicamente rechazada. De este patrimonio que nos legaron nuestros antecesores, hemos obtenido la experiencia suficiente y necesaria para continuar en la brecha con el entusiasmo y tesón que siempre caracterizó nuestros actos de protesta, ante la disparatada actitud de los que siempre fueron una seria pesadilla para la Cultura, para la Paz, para la Justicia y para todos los principios básicos donde descansa la plataforma de la Humanidad sana, libre y progresiva que nosotros propugnamos.

Aquella razón convincente, justificada y atemporal nuestra heroica resistencia de hoy, que se convertirá en plazo breve en la victoria más aplastante y rotunda de las armas republicanas, sobre las huestes franquistas, poseídas de una vana y quimérica ilusión que nunca verán realizada.

Doctor FRANZ

La Comisión Provincial Sindical. . .

(Viene de la página primera.)

de guerra. A conseguirlo deben tender rápidamente los Sindicatos. Nuestra provincia cuenta con medios suficientes para organizar una potente industria de guerra. El afán de esta hora es: NI BRAZOS NI MAQUINAS PARALIZADOS O MAL EMPLEADOS. No hacerlo así significa una ausencia de responsabilidad o una traición que puede poner en peligro la victoria.

5.º Organizar la distribución de artículos de uso y consumo, de acuerdo con los organismos oficiales encargados de ello, es función de los Sindicatos, en el sentido de que no coma ni vista el que sin causas justificadas, y en condiciones de poderlo hacer, deje de rendir un trabajo útil para la guerra. Vigilancia y ayuda a las autoridades para perseguir a los enemigos del régimen allá donde se encuentren.

La actuación de los comunistas en los Sindicatos tiene que ir encaminada, urgentemente, a dar cumplimiento a las tareas señaladas, ya que de la realización de las mismas depende la victoria de las armas republicanas. Un campo enorme de trabajo tienen los Comités de Enlace U. G. T.-C. N. T. para poner a los Sindicatos en pleno movimiento y hacerles vivir la guerra más de lo que hasta ahora la han vivido.

Los Comarcasles y Radios tienen

Imprenta NUESTRA BANDERA
Quintana, 42.

Si siguiendo las normas marcadas por este Comité Comarcal, en la presente semana se celebraron todas las reuniones que en esta misma sección fueron anunciadas en el número anterior, teniendo que hacer resaltar el interés demostrado por nuestros camaradas responsables de células, destacándose fundamentalmente los Secretarios de Organización y Políticos, los cuales acudieron en su totalidad a la reunión del pasado lunes. Sería muy conveniente que los demás camaradas Secretarios de nuestras células se fijaran con el ejemplo de los camaradas antes indicados y que rectificaran su conducta sobre el particular. Con ello harían que el trabajo de nuestro Partido fuera más compacto, más uniforme, a tenor de como requieren las actuales circunstancias.

Como de costumbre, el próximo lunes, día 2 de mayo, se celebrará la reunión de todos los Secretarios de célula. Esta reunión se llevará a cabo en el local de los Radios Menéndez Pelayo, 13, a las diez en punto de la noche.

Advertimos a los Secretarios sindicales y de Masas que dejaron de asistir a la pasada reunión, que de repetirse su ausencia, este Comité Comarcal tomará las medidas

de organización pertinentes en estos casos.

El martes, día 3, se celebrarán las reuniones de las células correspondientes al Radio Sur-Oeste, a las ocho de la noche, debiendo estar en el local del Partido con media hora de antelación los Comités de las respectivas células, con el fin de preparar la reunión.

Miércoles, día 4, las células correspondientes al Radio Centro, se reunirán a las ocho de la noche, debiendo los Comités respectivos acudir media hora antes con el objeto de preparar la reunión, conforme indican las normas de organización de nuestro Partido.

Jueves, día 5, Asamblea de activistas de las mujeres de nuestro Partido, acudiendo para informar la camarada del Comité Provincial Carmen Caamaño.

Viernes, día 6, reunión del Comité Comarcal, debiendo no faltar ningún miembro del mismo.

Sábado, reunión de las Comisiones de las respectivas Secretarías.

Teniendo en cuenta la situación porque atraviesa nuestro país, es necesario que todos nuestros militantes acudan como un solo hombre a todas las reuniones que se les cita.

LA SECRETARIA DE ORGANIZACION

El trabajo es el gran porvenir de España

Por CLAUDIO BALLESTEROS

El pueblo español, orgullo de la humanidad, está entregado de todo en la ejecución entusiástica de sus faenas. Hoy en España leal es un día de intensificación de la producción. En todos los países, adonde la explotación capitalista domina, salen a la calle los obreros para reclamar sus derechos y para dar una demostración de su fuerza y de su inquebrantable voluntad de luchar hasta la consecución de sus reivindicaciones.

¡Cuán diferente pues es este 1.º de Mayo de los otros anteriores! Y la diferencia radica precisamente en que el pueblo español, fundamentalmente los obreros, se sienten dueños de su producción, de sus herramientas y saben que trabajan para que nada falte a sus heroicos hermanos que están en las trincheras defendiendo sus libertades.

Pero en la música de las máquinas, en la febril actividad de los obreros reside el gran entusiasmo del pueblo español. Entusiasmo consciente y realizador. En los países sometidos al terror fascista las fábricas son prisiones y el trabajo un castigo, porque la producción es para aumentar los haberes del explotador, para fomentar la guerra, la muerte, la desolación.

Elche, centro de trabajo y de luchas, ha visto siempre en los días 1.º de Mayo desfilar los obreros, llevando la seña roja, con los puños en alto, con el odio en el corazón. Hoy Elche trabaja. Produce. Ejemplifica para que sea continuado.

Así cumplimos todos antifascis-

tas nuestro deber. Negrin ha dicho: "La lentitud ha sido nuestro peor enemigo". Y Elche quiere cumplir con su palabra empeñada: Trabajar más, porque la guerra lo exige.

Mañana 2.º de Mayo recordaremos de una forma especial la gesta inmortal del pueblo indomable. Los ejércitos invasores, invencibles, acostumbrados a vencer y a dominar, encontraron en España sus vencedores. Fue la unidad del pueblo, que ha podido arrojar de España a los que querían esclavizarla.

1.º y 2.º de Mayo se completan. Los obreros y el pueblo siguen la gesta de nuestros antepasados superándola. No caerán en los errores anteriores. Las victorias del pueblo deben ser consolidadas por las organizaciones antifascistas. La experiencia dolorosa de la falta de vigilancia popular ha permitido que todas las conquistas que nos han costado ríos de sangre no fueran consolidadas. Ahora no. El pueblo es llamado a dirigir sus destinos y lo sabe hacer. Lo está probando en estos meses dolorosos de guerra.

No sólo debemos en estas dos fechas recordar las gestas anteriores. Mirar el camino recorrido y sacar las grandes enseñanzas para que no incurramos en las debilidades y claudicaciones, a cuya sombra han vivido todos los traidores de España, de hoy y de ayer.

Consolidar las conquistas de la República es preparar un gran porvenir para España y su gran pueblo.

que esforzarse, poniendo en movimiento todo el Partido y ligándose a los Comités de Enlace Socialista-Comunista y al Frente Popular, porque toda la población se ponga a tono con la gravedad que vivimos y en condiciones de realizar los máximos esfuerzos y sacrificios. Sólo así tendremos asegurada la victoria sobre el fascismo.

¡Comarcasles y Comités de Radio,

seamos dignos hijos de la España popular! ¡Camaradas comunistas, demos ejemplo de sacrificio y abnegación para la conquista de una Patria libre! ¡Nuestro lema: antes perecer que permitir que España sea colonia del fascismo internacional!

Cordiales saludos comunistas.— Por el Comité Provincial, El Secretariado.